

Vorwort

Die vorliegende Monografie basiert auf meiner im Juli 2022 an der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Graz eingereichten Dissertation, die im Rahmen meiner dortigen Anstellung als Universitätsassistent am Institut für Zivilrecht, Ausländisches und Internationales Privatrecht entstanden ist. Für die Veröffentlichung habe ich die Dissertation geringfügig überarbeitet und um die Literatur und Rechtsprechung bis Februar 2023 ergänzt.

An dieser Stelle möchte ich mich bei meinem Erstgutachter Univ.-Prof. Dr. Walter Doralt bedanken, der mir den notwendigen zeitlichen sowie fachlichen Spielraum für die Fertigstellung der Dissertation gelassen und durch konstruktive Verbesserungsvorschläge das Entstehen der Arbeit in der vorliegenden Form überhaupt erst ermöglicht hat. Univ.-Prof. Dr. Walter Doralt hat mich durch viele Anregungen in Fachdiskussionen ebenso gefördert, wie auch durch motivierenden Zuspruch sowohl bei der Abfassung dieser Arbeit als auch darüber hinausgehenden fachlichen Beiträgen stets unterstützt. Ich danke ihm auch für die vielen wertvollen beruflichen und persönlichen Erfahrungen, die ich während meiner Zeit als Universitätsassistent an der Universität Graz sammeln durfte. Ebenso bedanke ich mich bei meinem Zweitgutachter ao. Univ.-Prof. Dr. Ulfried Terlitz, dass ich die Dissertation unter seiner Betreuung verfassen durfte und er mir bei Bedarf jederzeit zur Seite stand.

Ganz besonders möchte ich mich bei meinen Eltern Dr. Diana und Izet Dervić, meinem Bruder Dennis Dervić und meiner Lebensgefährtin Katrin Wagner, BSc sowie zahlreichen Verwandten, Bekannten und Freunden für ihre Unterstützung sowie Hilfsbereitschaft während dem Verfassen der Dissertation bedanken.

Graz, Februar 2023

Erwin Dervić